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Aus dem Vorstand 
 

Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde der DJK Karlsruhe-Ost, 

 

Rückblick auf die Jahreshauptversammlung 

Am 7. Juni 2024 fand im Clubhaus die diesjährige Mitgliederversamm-

lung statt. Insgesamt 38 Mitgliedern wurden die Berichte des Vorstands, 

der Vereinskasse sowie der einzelnen Abteilungen vorgestellt. Erfreu-

licherweise konnten wir zum Jahresende 2023 insgesamt 484 Mitglieder 

dem BSB Nord melden. Weitere Eintritte in 2024 sorgen für aktuell über 

530 Mitglieder. Nach dem Kassenbericht und dem Bericht der Kassen-

prüferIn wurde die Entlastung des Vorstands einstimmig beschlossen.  

  

Trotz hoher Investitionen vor allem in die Sanierung der Umkleidekabi-

nen und Duschen zeigt sich unsere Vereinskasse intakt. Dank der in 

vollem Umfang gewährten und bereits überwiegend ausbezahlten Zu-

schüsse konnte das Bauprojekt gestemmt werden. Dennoch machten 

sich im vergangenen Jahr die überall deutlich gestiegenen Preise (v.a. 

Strom, Wasser, Heizöl) deutlich bemerkbar, so dass wir mit der Einla-

dung zur Versammlung auch zwei Anträge - die Vereinskasse betreffend 

- einbringen mussten, um nicht zum Jahresende 2024 ein deutliches De-

fizit vermelden zu müssen. Neben der Erhebung einer Sonderumlage in 

Höhe von 21 ú p.P. ab dem 18. Lebensjahr in 2024 und einer Anhebung 

der Mitgliedsbeiträge ab dem kommenden Jahr, denen unsere Mitglieder 

mit deutlicher Zustimmung jeweils grünes Licht gaben, haben wir auch 

die Pacht zum 1. Mai 2024 anheben müssen. Die beiden für unsere Mit-

glieder relevanten Tagesordnungspunkte mit den Beschlüssen haben wir 

gesondert in diesem Heft veröffentlicht und werden darüber alle unsere 

Mitglieder per Rundmail zusätzlich informieren. 

 

Die Neuwahlen zum Vorstand ergaben folgende Ergebnisse: 

1. Vorsitzender Bernd Breitkopf 

2. Vorsitzender Dominik Nagel 

3. Vorsitzender Volker Knodel 

Hauptkassier Steffen Cordes 

Schriftführer Thilo Wüst 

Beisitzer  H. Häfner, R. Knuff, Chr. Lange, Th. Wollny 

Kassenprüfer Kirstin Schleinkofer, Stefan Lempert 



Da unser bisheriger 2. Vorsitzender Wolfgang Schleinkofer im Vorfeld 

angekündigt hatte, nicht mehr zur Wahl anzutreten, sei ihm an dieser 

Stelle für seine 12 Jahre währende Amtszeit als Stellvertretender Vor-

sitzender unseres Vereins herzlich gedankt. Ich habe seinen Rat und 

den klaren Blick auf Vereinsthemen sehr geschätzt. Allen Wieder- bzw. 

Neugewählten an dieser Stelle herzlichen Glückwunsch und ein gutes 

ĂHªndchenñ bei den anstehenden Aufgaben und Entscheidungen. 

 

 
Brainstorming zu Vereinsthemen am Ehrenamtsabend 

 

Ehrenamtsabend  

Einen besonderen Abend konnten wir am 8. Mai 2024 mit über 50 Teil-

nehmerInnen begehen. Für verdiente Mitglieder aus unseren Abteilun-

gen haben wir mit unserem Wirt ein Büfett veranstaltet, um unseren 

Dank für das verschiedenartigste Engagement auszusprechen. Verbun-

den wurde der Abend mit einem Aufruf an die Teilnehmer sich folgen-

den Fragen zu widmen: ĂWas ist meine Motivation zum Engagement?ñ 

und ĂMeine W¿nsche an den Verein f¿r die Zukunftñ. Die Ergebnisse der 

Befragung wollen wir in einer Vorstandsklausur zum Anlass nehmen, uns 

über die Ausrichtung des Vereins auszutauschen. Insgesamt fand der 

Abend eine ausgesprochen positive Resonanz und wird zur Wieder-

holung empfohlen.  

 

Baumaßnahmen und Reparaturen 

Am 27. Mai 2024 konnte nach aufwändigen Vorarbeiten ein Beachvolley-

ballfeld auf dem ehemaligen Caritas-Gelände seiner Bestimmung über-



geben werden. Bei der gesamten Planung und Umsetzung dieses Pro-

jekts haben sich vor allem Heinz Häfner und Volker Knodel verdient ge-

macht, um ein weiteres Sportangebot ï wenn auch nur auf Zeit angelegt 

ï unseren Mitgliedern zu offerieren. Besonders hervorzuheben die bei-

den großen Arbeitseinsätze, bei der Mitte Mai Fußball-Senioren, Alte 

Herren, Graue Panther und Volleyballer Hand in Hand die letzten Arbei-

ten erledigen konnten. Bereits jetzt wird das Spielfeld eifrig genutzt. 

 

 
Gemeinsame Stärkung beim Arbeitseinsatz Mitte Mai 

 

Parallel entstand eine Treppe zum Kegelbahndach und ein Zugang zum 

Caritasgelände. Beides trägt nicht nur äußerlich zur Aufwertung dieses 

Geländeteils bei, sondern sorgt für mehr Sicherheit. Hier gilt unser Dank 

Volker Knodel. 

 



Sportliches 

Der Mitgliederzuwachs hat auch in der Tennisabteilung Nachhall gefun-

den. So konnten zum Jahresbeginn etliche Schnupperkartenbesitzer des 

Vorjahres als Mitglieder begrüßt werden. Gleichzeitig nutzen auch in die-

sem Jahr wieder eine große Anzahl an Erwachsenen und Kindern die 

Schnupperkarte und den Schnupperkurs unseres Trainers Marvin Foer-

ster. Die regelmäßigen Sitzungen der Abteilungsleitung um Stefan Lem-

pert und Klaus Buch tragen reichlich Früchte, wozu wir herzlich Danke 

sagen.  

  

Unser Fußballschiedsrichter Julian Rosenberger hatte zum Ende der 

Saison 2023/24 zwei besondere Einsätze.  So leitete er am 9. Mai das 

Kreispokalendspiel zwischen FT Forchheim und SG DJK/FV Daxlanden. 

Am 2. Juni war er Linienrichter beim Aufstiegsspiel in die Landesliga 

Odenwald. Beide Einsätze zeugen von der sehr guten Leistung unseres 

Schiedsrichters. Danke, dass unser Verein Präsenz zeigt und so gut 

vertreten ist. 

  

Am 30. Mai trat unsere erste Fußballmannschaft zum vorerst letzten 

Verbandsspiel als eigenständiges Team bei der SG Karlsruhe an. Trotz 

guter Leistung - bei einem zwischenzeitlichen Ausgleich - unterlag man 

mit 1:4 und beendete leider als Tabellenletzter die abgelaufene Saison.  

  

Für heute herzliche Grüße im Namen des gesamten Vorstands 

 

Mit herzlichen Grüßen. 

Bernd Breitkopf 

(1. Vorsitzender) 

 

 

 

 

 

 

 

 



Mädchen an den Ball 

Am 4. Juni 2024 wurde auf unserem Vereinsgelände ein Projekt reali-

siert, das uns über die Region hinaus bekannt machen wird. Mit dem in 

M¿nchen ansªssigen Projekt ĂMªdchen an den Ballñ, getragen von der 

Stiftung BiKu e.V. (Bildung und Kultur. Verein zur Förderung der außer-

schulischen und schulischen Jugendhilfe ï Bildung, Integrationsprogram-

me, Kultur und Ferienangebote e.V.) sowie namhaften Sponsoren wie 

der BBBank in Karlsruhe wurden wir Partnerverein und stehen damit in 

einer Reihe mit dem FC St. Pauli, dem 1. FC Köln und Bayern München.  

  

Im Vorfeld zu diesem Auftakt, über den in den BNN ebenso berichtet 

wurde wie in ĂSport in Baden-W¿rttembergñ, verteilten die M¿nchner 

Organisatoren in Karlsruhe rund 10.000 Flyer an den Schulen, um für 

dieses Projekt zu werben. Die Idee, Mädchen im öffentlichen Raum 

sichtbar zu machen und ein kostenfreies, regelmäßig stattfindendes 

Fußballprogramm aufzulegen, macht derzeit in Deutschland die Runde. 

  

Ziel des Projektes ist es, niederschwellige und breitensportbetonte Ange-

bote nur für Mädchen zu schaffen. Wettkämpfe sind in diesem Projekt 

nachrangig. Es geht vielmehr darum, den Spaß und die Freude am Fuß-

ballspielen weiterzugeben und die Kommunikation und Interaktion der 

Mädchen zu stärken. Durch den Sport ï so die Organisatoren ï wird so-

wohl die Persönlichkeit der Mädchen gestärkt als auch Team-fähigkeit, 

Integrationsbereitschaft und Verantwortungsbewusstsein erlernt und 

gefördert. 

 
 

Die Übungsstunden finden jeden Dienstag von 16 ï 18 Uhr statt. 

Jeweils eine Kabine für die Mädchen und die Trainer ist reserviert.  

  

Bernd Breitkopf 



Tennis 

 

Zum Redaktionsschluss der aktuellen DJK Rundschau 3/2024 befinden 

sich die Wettbewerbe der Medenrunde noch im vollen Gange. Sowohl 

die Damenmannschaft 40, als auch die Herren 55 haben am Samstag 

den 13.07.2024 ihre letzten Auswärtsspiele. 

 

Aber der Reihe nach! Nach einem verregneten April konnte trotz aller 

Anstrengungen die Saisoneröffnung nur verspätet gestartet werden. Ein 

zu früher Spielbeginn würde sich in der Saison mit schlechter Platzquali-

tät rächen. Aber Ende April konnte die Freiluftsaison gestartet werden 

und es ist immer wieder ein tolles Gefühl, aus der Winterhalle an die 

frische Luft auf dem angenehmeren Sandbelag Tennis zu spielen. 

 

Anfang Mai startete auch unser Schnuppertraining für die diesjährigen 

Schnupperkartenbesitzer. Bei den Schnupperkarten wurde dieses Jahr 

eine erfreulich hohe Teilnahme gemeldet. Durch den persönlichen Kon-

takt einer Mitspielerin konnte ein junger Trainer ĂMarvinñ f¿r diese Sai-

son gewonnen werden, der aktuell auch ein Training für Jugendliche an-

bietet. Unsere Jugendwartin Alma Raab hat mit der Trainerin ĂVerañ eine 

nun bereits in der dritten Saison agierende Jugendtrainerin auf dem 

Platz! Die Jugend hat sehr viel Spaß bei diesen Trainings. Schnupper-

karten und ïtraining sind für Tennisspieler, die wieder einsteigen und die 

ganze Saison frei spielen wollen. Gefªlltós und passt es f¿r die neuen 

Mitspieler, steht einer festen Mitgliedschaft nichts im Wege! Eine gün-

stige Möglichkeit im Tennis, den Verein vorab näher kennen zu lernen. 

 

 



Am 30.05.2024 fand unser Freizeitturnier mit dem Besuch der Tennis-

gäste aus Linkenheim statt. Diese Tradition wurde von den Eheleuten 

Koch organisiert und war wie immer eine ungezwungene und lustige 

Tennisrunde für alle ï Anfänger wie Könner. Der Abschluss fand auf 

unserer schönen Terrasse beim gemeinsamen Abendessen statt.  Für 

nächstes Jahr sind wir wieder in Linkenheim eingeladen fl . 

 

Die laufende Medenrunde startete am 04.05.2024! Bei unseren Damen 

40 war der Anfang der Runde schwer, da es gleich gegen die beiden 

Top-Favoriten der Gruppe ging. Das letzte Spiel in Weingarten wurde 

jedoch deutlich mit 6:3 gewonnen! Mit zwei Siegen und zwei Niederlagen 

wird aktuell ein Platz im gesicherten Mittelfeld belegt! Jetzt heißt es, im 

Endspurt der Runde dran bleiben. Es sind 7 Teams in der Gruppe mit je 

6 Spielen. 

 

Bei den Herren 55 zeichnet sich diese Saison ein Generationenwechsel 

ab. Durch Verletzungen der siegverwöhnten Nr. 1 Bob und Nr. 2 HD sind 

mögliche Siege knapp gescheitert. Aber auf der Platzierung 4, 5 und 6 

rücken jüngere Spieler nach, die aktuell die Punkte holen. Die Top-Favo-

riten der Gruppe sind schon gespielt! Da heißt die Parole: durchhalten! 

 

 
 

 

 

 



 
 

Ein kleiner aktueller Ausblick!  

Am Sonntag, den 21.07.2024, veranstalten wir ein Spaßturnier auf un-

serer Anlage ï getreu dem Motto ï wer Lust hat macht mit. Hier ist die 

Gelegenheit f¿r Neumitglieder, die Ăalte Hasenñ  nªher kennen zu ler-

nen. Zum Abschluss ist ein gemeinsames Grillen geplant. Am Freitag, 

den 11.10.2024, haben wir unseren Medenabschluss im Clubhaus 

geplant. Hier möchten wir bei einem gemütlichen Abend die Runde für 

2024 abschließen. Als Abschluss der Saison haben wir im September 

einen Ausflug nach Kraichtal geplant. 

 

Für nähere Informationen gerne unseren Abteilungsleiter Stefan Lem-

pert kontaktieren. Per Email:  tennis@djk-ost.de oder 0173/3174496. 
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Floorball 

  

Beim Floorball hat die Sommerpause begonnen. Das Training läuft 

natürlich zu den gewohnten Zeiten weiter (zumindest außerhalb der 

Schulferien), denn nach der Saison ist vor der Saison! 

 

Ganz spielfrei ist jedoch auch nicht ï unsere Großfeldmannschaft durfte 

ein Testspiel gegen den Ligakonkurrenten aus Schriesheim bestreiten. 

So fuhren wir ungewohnterweise an einem Mittwochabend in die Nähe 

von Heidelberg, um dort ein spannendes und lehrreiches Spiel bestreiten 

zu dürfen. Dabei konnten wir nicht nur neue Gesichter in unsere Mann-

schaft integrieren, sondern auch neue Taktiken und Positionen für alte 

Bekannte ausprobieren. Am Ende sprach auch das Ergebnis für uns ï 

nach drei Dritteln stand es 7:4 für die Giants. Beeindruckenderweise 

waren für diese sieben Tore auch sieben verschiedene Schützen ver-

antwortlich, darunter auch ein Bilderbuchkonter zu einem Treffer in 

Unterzahl. Wir bedanken uns bei den Gastgebern aus Schriesheim und 

hoffen, diese Leistung in die neue Saison mitnehmen zu können! 

 

Am 29.06 fand das Hauptevent der Off-Season statt: Es rollte der Loch-

ball in der Rheinstrandhalle für die alljährlichen Giants Open. Dabei 

durften wir neben Bekannten aus der Liga sowie dem Umkreis auch zwei 

Mannschaften aus Frankreich sowie eine aus Luxemburg bei uns in 

Karlsruhe begrüßen, insgesamt kämpften neun Mannschaften um den 

begehrten Wanderpokal.  

 

Für die Giants lief es dabei durchaus gut: Zwar reichte nach einem Un-

entschieden gegen die Sentinelles Strasbourg sowie Niederlagen gegen 

die Lions aus Calw und Kaufering II der Sieg gegen die Sportvereinigung 

Stuttgart nicht für die Endrunde; jedoch konnte in der Platzierungsrunde 

durch Siege gegen erneut Stuttgart sowie Schriesheim 2 der fünfte Platz 

errungen werden!  

 

Im Finale standen sich Kaufering 2 und Lokomotive Pressing gegenüber. 

Nach einem spannenden und knappen Spiel konnte die Lok ihre Final-

niederlage aus dem vergangenen Jahr ausmerzen und sich den Pokal 

sichern! 

  



Die abschließenden Platzierungen:  

1. Lokomotive Pressing 

2. VfL Red Hocks Kaufering 2 

3. TSV Calw Lions 

4. Les Loups Lorrains (Nancy) 

5. DJK Giants Karlsruhe-Ost 

6. Roude Leiw Luxembourg 

7. TV Schriesheim 2 

8. Sportvg Feuerbach ï Uni Stuttgart 

9. Sentinelles Strasbourg 

 

Top-Scorer des Turniers wurde Moritz Leonhart aus Kaufering mit 6 To-

ren und 3 Vorlagen.  

 

Vielen Dank an unsere Gäste sowie an die vielen freiwilligen Helfer, die 

die Giants Open erneut zu einem echten Highlight im Floorballjahr ge-

macht haben! 

 

Als nächstes steht natürlich auch für uns das Sommerfest an ï sowohl 

das Kleinfeldturnier als auch der Familiensonntag sind bereits seit 

einiger Zeit im Kalender eingeplant! 

 

Das nächste Pflichtspiel steht voraussichtlich Ende August an, wenn die 

nächste Saison mit der ersten Pokalrunde losgeht. Die Liga startet Ende 

September. 

  

Trainingszeiten, jeweils in der Rheinstrandhalle: 

Montag, 17:30 - 19 Uhr: Kinder- und Jugendtraining 

Montag, 19 - 20:30 Uhr 

Freitag, 19 - 20:30 Uhr  

 

Timo Köllner 

Abteilungsleiter 

 

 

 

 



Tischtennis 
 

Eine Saison wie eine Achterbahnfahrt hat sich der Tischtennisabteilung 

in der diesjährigen Runde geboten.  

 

Die dritte Mannschaft musste leider öfters mit zu wenig Leuten antreten, 

konnte aber mit einem Punktverhältnis von 10:18 dennoch den 5. Platz 

behaupten. Highlight dabei war der 3:9 Sieg in Aue, das die Saison auf 

dem vierten Platz beendet hat. Es wäre mehr drin gewesen, wurde doch 

bei zwei Spielen erst gar nicht angetreten. 

 

Die zweite Mannschaft ist verheißungsvoll in die Saison gestartet, hat 

einige Zeit vom Platz an der Sonne gegrüßt und durfte sich berechtigte 

Hoffnungen auf den Titel machen, die Vorrunde hatte man auch auf dem 

ersten Platz beendet. In der Rückrunde hat aber auch hier die Personal-

pechmarie zugeschlagen, was unterm Strich einen vierten Platz bedeu-

tet. Auf der Hinrunde lässt sich jedoch aufbauen. Wenn wir in der nun 

kommenden Saison durchziehen, sollte die zweite Mannschaft wieder 

um die oberen Plätze mitspielen.  

 

Die erste Mannschaft musste das ein oder andere Mal mit Ersatz aus der 

zweiten Mannschaft spielen und konnte am Ende um einen Punkt den 

Abstieg vermeiden. Auch wenn wir hier am Ende die Klasse halten 

können, bleibt ein Wermutstropfen: DJK Urgestein Andreas Märsch hat 

seine Karriere mit dem Ablauf der vergangenen Saison beendet. Wir 

hoffen, dass es dich doch mal wieder in den Fingern kitzelt und wir dich 

früher oder später wieder willkommen heißen dürfen! 

  

Aufgrund der angespannten Lage bzgl. der Anzahl der zur Verfügung 

stehenden SpielerInnen wurden zum Ende der Saison Gespräche mit 

dem TV Knielingen über eine Spielgemeinschaft geführt. Am Ende war 

die Lösung für die DJK aber nicht optimal, sodass wir uns für einen an-

deren Weg entschieden haben. Zur neuen Saison werden wir weiterhin 3 

Mannschaften stellen, in der dritten Mannschaft aber nur noch mit einer 

Vierermannschaft antreten. So hoffen wir künftige Spielabsagen 

vermeiden zu können und personell entspannter aufgestellt zu sein. 

 

Dennis Hoffmann Abteilungsleiter 



Volleyball 

 
Wir sind eine motivierte Mixed-Freizeit-Mannschaft aller Altersklassen 

(ab 18 Jahren). Bei uns stehen der Spaß und die Freude am Spielen 

ohne Leistungsdruck und in lustiger Atmosphäre an erster Stelle. Nach 

dem Aufwärmen spielen wir einen Satz nach dem anderen, so lange bis 

das ĂTrainingñ leider wieder zu Ende ist. 

 

Unser Traum wurde erfüllt ï und somit können wir stolz berichten, dass 

wir seit Ende Mai einen eigenen Beachplatz haben. Die Bauarbeiten sind 

soweit erfolgreich beendet, jetzt müssen nur noch ein paar Feinheiten 

erledigt werden. Nun können wir zusätzlich zum Hallen-Volleyball den 

Beachplatz nutzen. Wir freuen uns schon auf das Beachvolleyballturnier 

unserer Abteilung beim Sommerfest der DJK Ost (Sonntag 14.07.2024). 

Zuschauer sind herzlich willkommen. J 

 

 
 

 



 
 

 

 

Unsere Trainingszeiten: 

 Dienstag: 17.30 ï 19.00 Uhr: Heinrich-Hübsch-Schule 

Mittwoch: 17.30 ï 20.00 Uhr: Schiller-Schule 

 

Ansprechpartnerin: Sofia Baumstark, Tel.: 0176-57863248, Email: 

freizeit-volleyball@djk-ost.de 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


